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 ► 5º FESTTAQ

Festival de Teatro de Taquaritinga 
encerra com premiações
Evento cultural ofereceu nove apresentações, oficinas 
e exposições gratuitas à população de Taquaritinga

 ► Superação e empreendedorismo

Taquaritinguense conquista 
espaço no mundo do marketing e 
assessoria em shows em Portugal
Amanda Brunetti encontra sucesso no mercado de marketing 

e assessoria de eventos em Portugal

 ► Futuro brilhante

Jovem taquaritinguense é 
campeão em competição de 
robótica nos EUA

Eduardo Caracini e a equipe Uai!rrior brilham em competição 
internacional de robôs

 ► Destaque

Tati Scarambone conquista título de Miss 
São Paulo Plus Size Dreams Internacional

Jovem representará Taquaritinga na competição nacional Miss Brasil Plus Size em 2024
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Desejos de 
melhores dias
E 

 
stamos chegan-

do ao final de 2023. 
Reconhecidamente, 
para a administração 
pública municipal, foi 
um ano dos mais di-
fíceis, principalmente 
em se tratando de pro-
blemas administrati-
vos e financeiros.

Sem falar que, por 
várias vezes, o prefei-
to foi vaiado em locais 
públicos, por funcio-
nários da Prefeitura 
e parte da população, 
ocasionados por atos 
indesejáveis, pratica-
dos ao longo dos últi-
mos meses.

O atraso na fo-
lha de pagamento do 
funcionalismo tem 
sido o maior proble-
ma enfrentado pela 
municipalidade, que 
não tem encontrado 
meios suficientes para 
resolvê-lo, dando a 
impressão que o setor 
responsável carece de 
melhores elementos 
para seu funciona-
mento.

Porém, nem tudo 
está perdido. Ainda há 
tempo de resolver a si-
tuação, pois além dos 
salários pagos atrasa-
damente, ainda tem 
que ser questionada a 
falta de remédios nos 
postinhos de saúde, 

repasse em dia das 
verbas estadual e fede-
ral às entidades da ci-
dade, situação de des-
conforto vivida pela 
classe médica, enfim, 
uma série de proble-
mas criados até então, 
e que, somente serão 
resolvidos, caso o go-
verno municipal volte 
a se preocupar com os 
questionamentos exi-
gidos pela população, 
os quais, sabemos, são 
muitos.

Aposentados e pen-
sionistas do IPREMT 
seguem descontentes 
com a situação, já que 
os repasses financei-
ros para saldar os sa-
lários mensais, a cada 
mês piora, com paga-
mentos “pingados” 
sendo feitos a diversos 
setores salariais da ca-
tegoria.

Quem sabe agora, 
faltando poucas sema-
nas para comemorar o 
Natal, administração 
municipal, funcioná-
rios, sindicatos, asso-
ciações e a população 
possam se entender e 
chegar a um denomi-
nador comum, encer-
rando e iniciando os 
anos, com possibilida-
des de acertos e bom 
entendimento.

Infelizmente, todos nós conhecemos a dor da perda, e recen-
temente minha família e eu enfrentamos a perda de nosso querido 
pai, esposo e avô, Mário Bagliotti. Desde então, temos visitado o 
cemitério municipal com maior frequência, como muitos na nos-
sa comunidade costumam fazer. Como forma de manter o local 
limpo e como um sinal de respeito por nossos entes queridos que 
descansam ali, pagamos a alguém para realizar a limpeza sema-
nal do túmulo de nossa família.

Entretanto, há mais de dois meses, solicitamos ao departa-
mento responsável pela administração do cemitério a remoção 
de uma árvore considerável que estava situada bem à frente do 
túmulo de nossa família. Compreendemos a importância das 
árvores para o meio ambiente, mas a árvore em questão estava 
causando danos consideráveis à construção, já que suas raízes es-
tavam destruindo tudo em seu caminho.

Após a atenção atenciosa das funcionárias do escritório do 
cemitério e o pagamento de uma taxa, nossa solicitação foi apro-
vada pelo Departamento de Meio Ambiente. Contudo, ficamos 
surpresos ao ser informados de que a remoção da árvore era res-
ponsabilidade do Departamento de Serviços Municipais (DSM). 
O DSM compareceu ao local, mas, em vez de remover a árvore 
que solicitamos, retirou outra que havia sido recentemente plan-
tada pela família do amigo e companheiro José Paulo Jabor. Essa 
ação equivocada gerou descontentamento na família Jabor, que 
expressou suas preocupações nas redes sociais.

Recentemente, no Dia de Finados, a administração munici-
pal decidiu realizar melhorias no cemitério municipal. Pintaram 
o portão da frente, realizaram limpeza no corredor central e pa-
vimentaram algumas ruas do local. Uma dessas ruas que recebeu 
um novo pavimento é onde está localizado o jazigo de minha 
família, onde repousa o corpo de meu pai. Infelizmente, ao visitar 
o local no dia 1º de novembro, me deparei com um cenário de 
verdadeira desolação: o barro e os buracos dominavam a área.

Felizmente, graças à competência dos funcionários da em-
presa responsável pela pavimentação, a rua recebeu o novo pavi-
mento, permitindo que os visitantes circulassem normalmente no 

Dia de Finados. 
No entanto, fi-
camos chocados 
com o acúmulo 
de lixo deixado 
no túmulo de 
meu pai, além 
da sujeira que o 
cercava. Prefei-
to, gostaria de 
deixar um reca-
do, fruto da edu-
cação que rece-
bi: me contive 
para não pegar o 
lixo e jogá-lo ao 
lado do jazigo 
de sua família.

Espero que, 
por meio dessa 
mensagem, o 
senhor, que cos-
tuma aparecer 
em fotos e ví-
deos realizando 
serviços que não 
estão sob sua al-
çada, possa aprender a concluir as obras que inicia. O cemitério é 
um local de descanso eterno para muitos entes queridos e merece 
ser tratado com respeito e responsabilidade, assim como todos os 
cidadãos merecem.

Afinal, oferecer um ambiente digno para as famílias que vi-
sitam seus entes queridos falecidos é um ato de humanidade e 
consideração que deve ser mantido em alta prioridade.

*Gabriel Bagliotti é jornalista responsável e diretor presidente de O De-
fensor. 

Descontentamento e preocupações 
com o Cemitério Municipal

Família enfrenta problema com lixo acumulado e 
pedido de remoção de árvore

https://api.whatsapp.com/send?phone=5516997249916&text=Seja%20bem-vindo%20ao%20Benja%20El%C3%A9trica,%20Hidr%C3%A1ulica%20e%20Ilumina%C3%A7%C3%A3o.%20
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 ► Apoio fundamental

Membros do PSB de Taquaritinga se reúnem com vice- 
presidente Geraldo Alckmin para pauta sobre causa animal

Pedido especial busca apoio e recursos para entidades dedicadas ao bem-estar dos animais de rua na cidade

Na noite da última se-
gunda-feira, 30 de outubro 
de 2023, a cidade de Taqua-
ritinga, situada no interior 
de São Paulo, esteve repre-
sentada em um encontro de 
destaque. O vice-presiden-
te da República e ministro 
da Indústria e Comércio, 
Geraldo Alckmin, e o Mi-
nistro do Empreendedoris-
mo, da Microempresa e da 
Empresa de Pequeno Porte, 

Marcio França, receberam 
membros do PSB de toda a 
região, inclusive de Taqua-
ritinga, em um centro de 
eventos na cidade de Ribei-
rão Preto.

O presidente do dire-
tório municipal do Partido 
Socialista Brasileiro (PSB), 
Dr. Alexsander Pedrassolli 
Martins, e o conselheiro de 
ética, Veterinário Dr. Samir 
Ribeiro de Souza, compare-

ceram ao evento e aprovei-
taram a oportunidade para 
abordar um assunto de re-
levância: a causa animal em 
Taquaritinga.

Em um ofício especial 
apresentado diretamente 
ao vice-presidente Geraldo 
Alckmin, os representan-
tes do PSB destacaram a 
importância das organiza-
ções não governamentais 
(ONGs) envolvidas na cau-
sa animal na cidade, como 
o Grupo GAMA (Grupo 
Amigo do Animal de Ta-
quaritinga-SP) e a APA 
(Associação Protetora dos 
Animais São Francisco de 
Assis de Taquaritinga). Es-
sas ONGs desempenham 
um papel crucial no resgate, 

tratamento e castração de 
animais em situação de rua, 
contando principalmente 
com doações e repasses do 
município para continuar 
suas operações.

No ofício, os membros 
do PSB de Taquaritinga 
destacaram a crescente ne-
cessidade de recursos e 
apoio para essas entidades, 
dada a grande quantidade 
de animais necessitados na 
cidade. Eles solicitaram ver-
bas e programas destinados 
à causa animal e buscaram 
orientação sobre como dire-
cionar essa demanda à pasta 
competente do governo.

A reunião teve como 
objetivo central sensibilizar 
o governo para a situação 

das ONGs locais envolvi-
das na causa animal e bus-
car apoio para garantir que 
essas entidades continuem 
seu trabalho vital de cuidar 
dos animais abandonados 
na cidade. O evento contou 
ainda com a participação de 
nomes importantes do PSB 
estadual, como Dr. Ubiali e 
deputado estadual Valdomi-
ro Lopes.

O PSB de Taquaritin-
ga demonstra sua determi-

nação em trabalhar pelo 
bem-estar dos animais e 
procura unir esforços para 
garantir que a causa ani-
mal seja adequadamente 
reconhecida e apoiada. A 
situação da causa animal 
na cidade permanece uma 
preocupação essencial para 
muitos membros da co-
munidade, e essa iniciati-
va busca contribuir para o 
melhor atendimento a esses 
animais necessitados.

 ► Sucesso triplo

Alunos da Fatec Taquaritinga se destacam no  
Prêmio Mackenzie com três projetos inovadores

Ecomatch, Hestia e Smima figuram entre os TOP 10 entre todas as Fatecs e Etecs do Estado de São Paulo
Um dia de celebração 

e reconhecimento marcou 
a Fatec Taquaritinga nesta 
quinta-feira, 2 de novem-
bro. Três notáveis projetos 
desenvolvidos por alunos 
da instituição foram sele-
cionados como os TOP 10 
entre todas as Fatecs e Etecs 
do Estado de São Paulo no 
renomado Prêmio Macken-
zie.

O sucesso triplo e qua-
druplo dos alunos é um 
feito notável e um teste-
munho do incrível talento, 
dedicação e inovação que 
permeiam a instituição. Sob 
a orientação de professores 
excepcionais, esses proje-
tos destacam o comprome-
timento dos alunos com a 
excelência educacional e a 
busca por soluções inova-
doras.

Ecomatch é um dos pro-
jetos selecionados, um jogo 
que combina educação e 
conscientização ambiental 
com foco na alfabetização. 

A abordagem inovadora do 
projeto visa a criar uma ex-
periência educativa envol-
vente para todas as idades, 
destacando questões críti-
cas relacionadas ao meio 
ambiente.

Hestia é outro projeto 
de destaque, apresentan-
do um sistema inteligente 
voltado para a economia 
em supermercados. Com 
um enfoque na eficiência e 
redução de desperdício, o 
projeto visa melhorar a ex-
periência do consumidor e 
contribuir para a sustentabi-
lidade ambiental.

Smima completa o trio 
de projetos premiados, 
apresentando um sistema 
de assinatura de plantas e 
serviços de jardinagem. 
Este inovador projeto bus-
ca tornar o paisagismo mais 
acessível e conveniente, 
atendendo às necessidades 
dos amantes da jardinagem.

Os alunos demonstra-
ram suas habilidades em-

preendedoras ao criar solu-
ções reais para problemas 
do mundo real. A conquista 
é motivo de orgulho para a 
instituição e a comunidade 
local, destacando o com-
prometimento da Fatec Ta-
quaritinga em promover a 
inovação e o desenvolvi-
mento de talentos.

A Fatec Taquaritinga 
parabeniza calorosamente 
todos os envolvidos, in-
cluindo alunos, professores 
e coordenadores, por esse 
feito notável. O sucesso 
desses projetos é uma pro-
va viva de que a educação 
é o caminho para um futuro 
mais brilhante. A instituição 
incentiva seus alunos a con-
tinuar sonhando, inovando 
e transformando o mundo.

Alunos Premiados:
• Daniela Bursi - 4º SI
• Guilherme Henrique 

Duarte - 4º SI
• Jhonatas Micael Jaco-

metto - 2º SI
• Maria Eduarda Mili-

garis - 2º SI
• Raul dos Santos - 4º SI
• Samuel Rosales - 4º SI
• Thais Oliveira - 4º SI
• Vittor Hugo Mariano 

Patricio - 2º SI
• Yan Mantovani da Ro-

cha - 4º SI
A comunidade acadê-

mica e os moradores de 

Taquaritinga celebram essa 
conquista e se orgulham do 
talento e do potencial de 
seus jovens empreendedo-
res.
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 ► Vá conferir

Cantinho das Artes 
traz novidades para 
o Natal de 2023

Venha conhecer opções de presentes e 
decoração enquanto apoia os artesãos locais

Com a chegada do mês 
de novembro, o Cantinho 
das Artes prepara-se para 
apresentar ao público as 
novidades em presentes e 
decorações para o Natal. 
Neste dia 4 de novembro, 
das 9h às 14h, o espaço 
estará aberto para todos os 
interessados que desejam 
conhecer as opções de pre-
sentes e decorar suas casas 
para as festas de fim de 
ano.

Localizado na Rua Rui 
Barbosa, 119, no centro 
de Taquaritinga, o Can-
tinho das Artes se tornou 
um ponto de encontro para 

quem busca itens exclu-
sivos e criativos, criados 
por artesãos locais. Com 
a aproximação do Natal, o 
espaço se enche de novas 
cores, formas e ideias que 
certamente irão encantar os 
visitantes.

As opções incluem 
presentes para familiares 
e amigos, desde objetos 
decorativos a peças artesa-
nais únicas. Além disso, o 
Cantinho das Artes oferece 
uma oportunidade única 
para a comunidade apoiar 
os artesãos de Taquaritinga 
e valorizar o trabalho ma-
nual e a criatividade local.

Comprar presentes 
de Natal no Cantinho das 
Artes não é apenas adqui-
rir produtos, mas também 
apoiar a economia local e 
contribuir para a continui-
dade desse importante tra-
balho artesanal.

Portanto, se você está 
buscando presentes es-
peciais ou deseja decorar 
sua casa para o Natal de 
2023, não deixe de visitar 
o Cantinho das Artes neste 
sábado, 4 de novembro e 
conhecer as opções que es-
tão sendo preparadas com 
carinho pelos talentosos 
artesãos de Taquaritinga.

 ► Artigo

Por que o TCESP  
deve fiscalizar as 
Fundações de Apoio?
Por: Dimas Ramalho*

As fundações de apoio 
são entidades privadas 
sem fins lucrativos criadas 
para dar instrumentalidade 
ao órgão público a que são 
vinculadas, seja na área da 
saúde, pesquisa ou educa-
ção.

A natureza jurídica 
privada, no entanto, não 
pode ser vista de forma 
absoluta. Há uma simbio-
se das fundações de apoio 
com os respectivos órgãos 
públicos que não pode ser 
desconsiderada. Uma fun-
dação de apoio, privada, 
não existe sem um ente 
governamental, público, 
beneficiando-se, inclusive, 
de algumas prerrogativas 
naturais deste último.

Elas carregam consi-
go a marca e notoriedade 
do ente público apoiado, 
valendo-se de seus médi-
cos, pesquisadores, pro-
fessores e, por vezes, até 
de estrutura física para 
consecução de seus obje-
tivos. Mais que isso, por 
estarem ligadas a um ente 
público, podem ser con-
tratadas sem processo li-
citatório ou se habilitarem 
a determinados benefícios 
fiscais.

 É raro encontrarmos 
alguma fundação que te-
nha receitas totalmente 
oriundas da prestação de 
serviços para a iniciativa 
privada. Como regra, os 
recursos são fruto de um 
contrato de prestação de 
serviços, aliança estra-
tégica ou convênio com 
um ente estatal. Contu-
do, ainda que o dinheiro 
seja totalmente oriundo 
de prestação de serviços 
para a iniciativa privada, 
impossível não olharmos 
para elas como parte de 
uma estrutura do Estado, 
até porque, sua finalidade 
(e por isso as vantagens 
que carregam) é apoiar o 
ente público.

No que diz respei-
to ao Tribunal de Contas 
do Estado de São Paulo 
(TCESP), está entre as 
suas competências consti-

tucionais (art. 33 da Cons-
tituição do Estado de São 
Paulo) julgar as contas de 
todos os responsáveis por 
recursos, bens e valores 
públicos da administração 
direta e autarquias, empre-
sas públicas e sociedades 
de economia mista, incluí-
das as fundações instituí-
das ou mantidas pelo Po-
der Público estadual. 

 Assim, com o propó-
sito de transmitir maior 
segurança jurídica na ação 
fiscalizatória, o TCESP 
determinou, por meio da 
Deliberação do processo 
SEI nº 008754/2022-21, 
que, além das fundações 
enumeradas nos §§ 5º dos 
artigos 35 e 58 das Instru-
ções nº 01/2020 (funda-
ções públicas estaduais, 
por exemplo), estão in-
cluídas no seu rol de juris-
dicionados: I - as funda-
ções que utilizem imóveis 
públicos, ainda que este 
seja o único vínculo com 
a Administração Pública; 
II - as fundações que uti-
lizem o nome, ou a marca 
da organização da Admi-
nistração Pública no exer-
cício de suas atividades; 
III - as fundações cujos 
órgãos de cúpula sejam 
preenchidos por docentes, 
diretores, autoridades e/
ou servidores de órgãos 
ou entidades da Adminis-
tração Pública, indepen-
dentemente de disposição 
estatutária específica.

Para o TCESP, portan-
to, a origem dos recursos 
financeiros que abastas-
sem os caixas da Funda-
ção não é único fator que 
determina sua competên-
cia de fiscalização. Ou-
tras nuances, como uso da 
marca, know how ou bens 
patrimoniais acabam por 
abarcar a expressão “man-
tidas pelo Poder Público 
Estadual”. Ora, a lógica é 
bem simples, a Fundação 
de Apoio, embora privada, 
existiria ou realizaria as 
atividades que executa se 
não houvesse essa simbio-
se com um ente público?

É por isso que, se de 
um lado as fundações de 

apoio possuem maior fle-
xibilidade e agilidade em 
relação aos órgãos públi-
cos para efetuar as con-
tratações de fornecimento 
de materiais e serviços, 
bem como as contrata-
ções de funcionários sem 
a realização de concurso 
público, de outro, devem 
prestar contas de todos os 
recursos públicos que es-
tão à sua disposição.

Com a perspectiva de 
desempenhar o seu papel 
com maior efetividade, o 
TCESP analisa anualmen-
te as relações existentes 
entre os órgãos públicos e 
as respectivas fundações 
de apoio em processos 
específicos em que são 
examinados, entre tantos 
quesitos, os seus Balanços 
Patrimoniais.

Por ora, não há outra 
forma de a Corte de Con-
tas fiscalizar essas entida-
des, considerando que a 
análise dos registros que 
subsidiaram as demons-
trações contábeis podem 
ser uma importante fonte 
para que o órgão fiscaliza-
dor certifique a inocorrên-
cia de eventuais conflitos 
de interesses daqueles que 
são contratados pelas fun-
dações de apoio, especial-
mente se também com-
põem o quadro funcional 
do órgão público que as 
instituiu.

Nessas ocasiões, é ve-
rificado se as contratações 
de bens, serviços e pessoal 
observaram os seus Regu-
lamentos de Compras e de 
Seleção de Pessoal, bem 
como se estão em con-
formidade com princípios 
da administração pública, 
como os da impessoalida-
de, moralidade e publici-
dade.

Essa dedicação aos 
demonstrativos das fun-
dações de apoio é, tam-
bém, uma forma indireta 
de o Tribunal de Contas 
auxiliar os órgãos públi-
cos apoiados a alcançarem 
seus objetivos.
* Dimas Ramalho é Conselheiro 
do Tribunal de Contas do Estado 
de São Paulo.
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 ► Superação e empreendedorismo

Taquaritinguense conquista espaço no mundo do 
marketing e assessoria em shows em Portugal
Brasileira encontra sucesso no mercado de marketing e assessoria de eventos em Portugal

A trajetória de Amanda 
Brunetti, uma taquaritin-
guense que se mudou para 
Portugal em 2020, é uma 
história inspiradora de re-
siliência, empreendedoris-
mo e dedicação. Desde sua 
chegada ao país europeu, 
Amanda e sua família têm 
conquistado espaço no com-
petitivo mundo do marke-
ting e assessoria em grandes 
empresas como produtora 
que leva para Europa shows 
de artistas brasileiros.

Amanda, seu esposo 
Bruno e seu filho Eduardo 
enfrentaram desafios con-
sideráveis ao se estabelece-
rem em um país estrangeiro, 
longe de suas raízes fami-
liares em Taquaritinga. A 
jornada foi ainda mais desa-

fiadora devido à pandemia 
da COVID-19, que resultou 
em lockdowns e restrições 
severas de movimentação.

Amanda compartilha 
sua experiência com exclu-
sividade para o Jornal O 
Defensor e conta que a ideia 
de mudar para Portugal foi 
planejada anos antes da via-
gem. Ela enfatiza que, ape-
sar dos obstáculos, o casal 
decidiu seguir o coração e 
embarcar na aventura, che-
gando ao país exatamente 
um dia antes do decreto de 
lockdown ser assinado pelo 
presidente.

Estar em um novo país, 
com restrições rigorosas de 
movimento, foi um teste de 
determinação para a famí-
lia. Amanda testemunhou a 

diferença entre a realidade 
de Portugal e a do Brasil 
durante a pandemia, o que 
a motivou a usar esse pe-
ríodo para planejar seu fu-
turo. Uma das certezas que 
Amanda tinha era a neces-
sidade de estabelecer seu 
próprio negócio, permitin-
do-lhe flexibilidade, espe-
cialmente com a chegada de 
seu filho.

Tomar a decisão de dei-
xar seu filho no Brasil tem-
porariamente não foi fácil 
e gerou julgamentos, mas 
Amanda e Bruno acredita-
vam que era a melhor esco-
lha, proporcionando ao filho 
a oportunidade de viver em 
um país diferente e experi-
mentar novas culturas.

Durante esse período, 

Amanda mergulhou em es-
tudos de marketing digital e 
desenvolveu seu método de 
trabalho em Assessoria Di-
gital. Ela começou auxilian-
do pequenas empresárias 
a se destacarem nas redes 
sociais, criando conteúdo e 
materiais digitais.

A BAG Assessoria Di-
gital, fundada oficialmente 
em maio de 2020, atendeu 
clientes em Portugal, Brasil, 
Angola, EUA e Luxembur-
go. Com o tempo, Amanda 
expandiu seus serviços para 
além de social-mídia, in-
cluindo gestão de tráfego e 
produção de infoprodutos, 
oferecendo um pacote com-
pleto em marketing digital.

Além de seu trabalho na 
área de marketing, Amanda 

teve a oportunidade de en-
trar no mundo da assessoria 
em eventos. Sua conexão 
com uma produtora musical 
no show de Gustavo Lima 
na cidade do Porto abriu 
portas para colaborar na 
equipe de marketing da pro-
dutora, atuando em eventos 
como Thiaguinho, Jorge & 
Mateus, Alexandre Pires, 
Sandy e muitos outros.

Eventos empresariais 
também fazem parte de 
sua lista de networking, e 
a BAG foi convidada a ser 
parceira do Canal Portugal, 
uma empresa de comunica-
ção renomada que produz 
conteúdo ao vivo e gravado, 
bem como campanhas pu-
blicitárias.

A história de Amanda é 

uma prova de que, com de-
dicação e paixão pelo que 
faz, é possível superar de-
safios e alcançar o sucesso, 
mesmo em um país estran-
geiro. Ela encoraja outros 
empreendedores a seguirem 
seus sonhos e acreditarem 
no próprio potencial, inde-
pendentemente das adversi-
dades.

Amanda Brunetti e sua 
família são exemplos de 
como a determinação e o 
compromisso podem levar 
a conquistas notáveis, inde-
pendentemente das circuns-
tâncias. Sua história é uma 
inspiração para todos aque-
les que buscam alcançar 
seus objetivos, independen-
temente de onde estejam no 
mundo.

Bruno, Eduardo e Amanda

Amanda junto da dupla Jorge &Matheus
Amanda, João Gomes e Liliam Miranda - Produtora de Cama-
rins Artísticos Amanda junto da Equipe Produtora do Eventos e Sandy

Amanda e Gustavo Lima

Amanda, Thiaguinho e Eduardo

Amanda e Vitor Fernandes
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 ► Preparando o futuro

Curso de Gestantes Mães Conscientes  
encerrado com sucesso no CRAS ‘Silvio Basso’
Futuras mamães recebem orientações essenciais sobre gestação e cuidados com o bebê

Centro de Referên-
cia da Assistência Social 
(CRAS) “Silvio Basso”, 
localizado no bairro Jardim 
São Sebastião, celebrou o 
encerramento da terceira 
edição do Curso de Ges-
tantes Mães Conscientes 

na última terça-feira, 31 de 
outubro.

Este curso especial ofe-
receu um valioso suporte 
a gestantes, fornecendo 
informações abrangentes 
sobre o processo evolutivo 
da gestação e uma ampla 
gama de tópicos relacio-
nados aos cuidados com o 
bebê. As futuras mamães 
tiveram a oportunidade de 
aprender sobre o pré-natal, 
vacinação para a mãe e o 
bebê, aleitamento materno, 
nutrição adequada durante 
a gravidez, procedimentos 
de parto, período pós-par-
to e planejamento familiar, 
entre outros assuntos de 
grande relevância.

A coordenadora do 
CRAS, Priscila Candido, 
expressou sua gratidão 
pela dedicação da equipe e 
destacou a importância da 
colaboração com a equipe 

técnica de enfermagem da 
Escola Técnica Estadual 
(ETEC). Ela também para-
benizou as futuras mamães 
por participarem ativamen-
te deste curso tão significa-
tivo.

Como gesto de apoio e 
carinho, cada gestante rece-
beu um kit de presente para 
o bebê, confeccionado pelo 
Centro Espírita A Caminho 
da Luz, demonstrando a 
união e a solidariedade da 
comunidade.

O Curso de Gestantes 
Mães Conscientes é uma 
iniciativa da Secretaria de 
Desenvolvimento Social 
da Prefeitura de Taquari-
tinga, que busca fornecer 
informações e suporte es-
senciais às futuras mamães, 
preparando-as para uma 
jornada saudável e segura 
durante a gravidez e após o 
nascimento de seus bebês.

 ► Voz de prisão

Elemento é surpreendido  
pelos PMs em avenida, portando 
maconha, celular e dinheiro

No início da madruga-
da desta quarta-feira, 1º de 
novembro, compareceram 
na Delegacia de Polícia, os 
PMs sargento Jorge e cabo 
Rodrigo, relatando que se 
encontravam em patrulha-
mento de rotina, oportuni-
dade em que receberam in-
formação via CAD, acerca 
de um roubo acontecido na 
cidade de Monte Alto, en-
volvendo uma motocicleta.

Imediatamente, os po-
liciais militares se enca-
minharam com destino ao 
Jardim São Sebastião, mo-

mento que avistaram, na 
Avenida Vicente José Pari-
se, um indivíduo transitan-
do pela via pública, com um 
capacete nas mãos, apreen-
sivo e olhando, a todo ins-
tante, para trás.

Diante da fundada sus-
peita, o elemento foi abor-
dado e, procedida a revista 
pessoal, foi encontrado, no 
bolso lateral de sua bermu-
da, 6 microtubos contendo 
maconha, tipo K3, um apa-
relho celular e R$ 60,00 em 
dinheiro.

Segundo os PMs, o in-

diciado é conhecido nos 
meios policiais por envol-
vimento com tráfico de dro-
gas, desde a adolescência. 
Indagado a respeito, o indi-
ciado respondeu que é usuá-
rio de drogas e que na data 
supra, recebeu certa quantia 
em dinheiro, de um amigo, 
para vir a Taquaritinga com-
prar a droga e levá-la para 
Santa Ernestina, que seria 
para uso próprio.

Diante dos fatos, foi 
dada voz de prisão, depois 
conduzido à UPA local para 
laudo médico e a seguir 
apresentado na unidade po-
licial, onde a Autoridade 
de plantão determinou a 
lavratura de auto de prisão 
em flagrante. O indiciado 
foi encaminhado à cadeia 
pública de Santa Ernestina, 
onde aguardaria pela reali-
zação da audiência de cus-
tódia. A irmã do indiciado 
compareceu à Delegacia, 
tomando ciência da prisão 
do irmão.
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 ► Aprendizado

Estudantes da 3ª Série do Ensino Médio 
têm a oportunidade de escolher cursos 
do Provão Paulista Seriado
Fatec Taquaritinga é uma das opções disponíveis, 

com prazo de seleção até 8 de dezembro
Estudantes do tercei-

ro ano do Ensino Médio 
têm um dos momentos 
mais aguardados do ano 
se aproximando - a opor-
tunidade de selecionar os 
cursos do Provão Paulista 
Seriado. Neste ano, a Fa-
tec Taquaritinga é uma das 
instituições disponíveis 
para os estudantes esco-
lherem seus cursos.

O processo de seleção 
estará aberto entre os dias 
1º e 8 de dezembro, e os 
estudantes devem reali-
zar a escolha através do 
site da Vunesp, acessan-
do o link: Prova Paulista 
Seriado da Vunesp. Para 
acessar o sistema, os alu-
nos precisarão fornecer 
seu nome e RA (Registro 
do Aluno). Aqueles que 
não fazem parte da rede 
estadual deverão fornecer 
nome e CPF.

Uma das vantagens 
desse processo é que, du-
rante o período em que o 
portal estiver aberto para 

seleção, os alunos podem 
alterar os cursos escolhi-
dos quantas vezes dese-
jarem. Portanto, é impor-
tante que eles avaliem 
cuidadosamente suas op-
ções e escolham aquelas 
que melhor se alinham 
com seus interesses e ob-
jetivos futuros.

As opções de cursos 
serão distribuídas da se-
guinte forma:

Os estudantes poderão 
escolher até três vagas no 
grupo da USP, Unesp e 
Unicamp para o primeiro 
semestre de 2024. Cada 
aluno tem a flexibilidade 
de escolher até três cursos, 
distribuídos em até duas 
dessas universidades. Por 
exemplo, é possível esco-
lher dois cursos na USP e 
um na Unesp.

Após a seleção das três 
opções no primeiro grupo, 
os estudantes poderão pas-
sar para o segundo grupo e 
escolher até cinco opções 
nas Fatecs para o primeiro 

 ► Artigo

Divinos espetáculos em Taquaritinga

Por: Isabela Nascimento*

No último fim de se-
mana, aconteceu em nossa 
cidade a quinta edição do 
FESTTAQ (Festival de Tea-
tro de Taquaritinga), este 
ano homenageando o poeta, 
escritor e ator Neco Pagliu-
so, filho inestimável da ter-
rinha.

O evento contou com a 
presença de companhias de 
teatro e jurados de várias 
regiões do Brasil: Rio de Ja-
neiro, Santos, Ribeirão Pre-
to, Londrina, entre outras. 
O Cine Teatro São Pedro 
foi coração da arte duran-
te os três dias de evento, o 
qual ofereceu espetáculos 

infantis e adultos, oficinas, 
exposição de escritores ta-
quaritinguenses, artesanato, 
pinturas e doação de livros. 
Tudo de modo gratuito e 
aberto ao público.

Público, esse que eu 
me pergunto todos os dias 
por onde anda. Por que 
não aparece? Por que não 
aproveita a oportunidade 
de apreciar espetáculos? 
Forma de arte raramente 
acessada – principalmente 
para quem vem das classes 
mais baixas. E nesse fim de 
semana estava tudo ali, de 
graça, pronto para receber 
os espectadores. São muitas 
as desculpas, mas nenhuma 

delas convincente quando 
falamos de eventos singu-
lares que acontecem nesta 
cidade. Entretanto, como 
bem disse uma das organi-
zadoras do festival, Castu-
rina Lima, “importam os 
que aqui estão, importam os 
que vieram” E é exatamente 
isso: os que lá estiveram, ti-
veram o privilégio de sentir 
um turbilhão de sensações e 
momentos catárticos.

Não consegui assistir a 
todas as peças, mas fiquei 
curiosa para ver o espetá-
culo premiado na categoria 
adulto: “Clarice do Brasil.” 
Só de saber que se trata de 
um texto autoral sobre a es-

critora Clarice Lispector, já 
me encantei. Aproveito para 
parabenizar todas as com-
panhias que participaram 
e todos os premiados desta 
edição. Ver a felicidade es-
tampada no rosto de cada 
ator que subia para receber 
seu prêmio, foi lindo de-
mais. Só eles sabem de todo 
o esforço e dedicação en-
volvida na participação de 
um festival. 

Agora, no entanto, peço 
licença para falar de uma 
companhia em específico. 
E falo como fã, sem disfar-
çar. A jovem companhia de 
Ribeirão Preto “Divino ato” 
foi a premiada no ano pas-

sado com a peça de Fede-
ríco García Lorca, “A casa 
de Bernarda Alba” (1936), 
texto presente em meus es-
tudos durante a faculdade. A 
peça foi reapresentada este 
ano na abertura do festival, 
e, claro, assisti ao espetácu-
lo pela segunda vez. Para 
a competição de 2023, o 
grupo apresentou ao públi-
co taquaritinguense a peça 
“Bodas de sangue” (1933), 
obra que integra – junto 
com “Bernarda Alba” – a 
trilogia dramática do escri-
tor espanhol. 

Ver a companhia no 
palco é como estar em ou-
tro lugar. É vivenciar nosso 
direito à arte e à cultura e 
aos preciosos sentimentos 
despertados por ela. Encan-
tamento, raiva, lágrimas de 
emoção, de tristeza, riso e 
admiração. Com figurino 
característico, trilha sonora 
forte e pulsante, falas firmes 
e moduladas, somos trans-
portados para terras espa-
nholas, chamados a acom-
panhar os dramas da vida 
conflituosa e conservadora 
dos anos 30, seja na pri-
meira ou na segunda peça. 
Leiga que sou, também me 
impressiono com a memori-
zação de um vocabulário de 
época e traduzido do espa-
nhol.

Com todos esses ele-
mentos, adentramos a casa 
da viúva Bernarda Alba e 
conhecemos suas filhas e 
seus dramas. Somos cúm-
plices de seus segredos e 
angústias, criamos Pepe Ro-

mano em nossa imaginação. 
Chocamo-nos com o fim de 
Adela. Arrepiamo-nos com 
os gritos e lamentos dessa 
morte e aplaudimos de pé, 
como se só as palmas não 
fossem possíveis para ex-
pressar o quanto nos agra-
dou.

 Já em “Bodas de san-
gue” estivemos em outras 
casas, pertencentes aos fa-
miliares de um casal cuja 
atração proibida é razão do 
ato dramático. Da nova peça 
vale destacar a performance 
flamenca presente. O fla-
menco é uma dança e mú-
sica tipicamente espanhola 
vinda das regiões de Anda-
luzia, Múrcia e Estremadu-
ra, com influências árabe, 
judaica e cigana. O sapatea-
do aliado à trilha sonora e os 
movimentos da dança mes-
clando-se à tragicidade da 
narrativa: uma dupla dedi-
cação – e talento – dos ato-
res. E quanta poesia compõe 
a encenação: até lua e morte 
ganham vida. Verdadeiro 
espetáculo! 

As categorias de melhor 
ator e atriz, merecidamente, 
foram entregues a integran-
tes da peça. Que venham os 
próximos anos de festival 
e que venham os próximos 
divinos atos para Taquari-
tinga. Vida longa ao teatro! 
Vida longa ao FESTTAQ! 
Obrigada por essa oportuni-
dade!
*Isabela Nascimento é Professora 
de Redação e Espanhol, Bachare-
la em Letras e Mestra em Estudos 
Literários.

semestre.
Por fim, eles terão a 

oportunidade de escolher 
até três cursos da Univesp, 

direcionados para o se-
gundo semestre de 2024.

É essencial que os es-
tudantes fiquem atentos 

ao prazo final de sele-
ção, que se encerra em 8 
de dezembro. Não deixe 
essa oportunidade passar 

e faça suas escolhas com 
sabedoria para construir 
um futuro acadêmico de 
sucesso.
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 ► Incentivo aos interessados

Paróquia São Francisco de Assis de 
Taquaritinga comemora Jubileu de  
30 anos com camiseta comemorativa
Camiseta especial é lançada para celebrar três décadas 

de história e fé na comunidade paroquial
A Paróquia São Francisco de 

Assis, localizada em Taquaritin-
ga, está comemorando um marco 
significativo de sua história: o Ju-
bileu de 30 anos de sua fundação. 
Para celebrar esta data tão impor-
tante, a paróquia está lançando 
uma camiseta comemorativa que 
está disponível para encomendas 
na secretaria paroquial.

A camiseta comemorativa 
destina-se a marcar este momen-
to especial e celebrar as três déca-
das de fé, comunidade e dedica-
ção que a Paróquia São Francisco 
de Assis representa para os fiéis e 
a cidade de Taquaritinga.

Como a camiseta será con-
feccionada por encomenda, os 
pedidos ficarão disponíveis por 
tempo limitado. Portanto, aqueles 
que desejam garantir a sua e fazer 
parte desta celebração única são 
encorajados a entrar em contato 
com a secretaria paroquial o mais 
rápido possível.

Esta é uma oportunidade para 
a comunidade demonstrar seu 
apoio e participar ativamente das 
comemorações do Jubileu de 30 
anos da Paróquia São Francisco 
de Assis. A camiseta se tornará 

um símbolo tangível desse marco 
significativo na história da paró-
quia e um meio de unir os fiéis e a 
comunidade em geral.

Ao longo de três décadas, a 
Paróquia São Francisco de Assis 
desempenhou um papel funda-
mental na vida religiosa e social 
de Taquaritinga. Este Jubileu é 
uma oportunidade de reflexão, ce-
lebração e renovação da fé, além 
de ser um momento de gratidão 
por todo o trabalho e dedicação 
que tornaram a paróquia uma par-
te essencial da comunidade.

A paróquia incentiva todos os 
interessados a fazerem seus pe-
didos o mais rápido possível e a 
se unirem a esta celebração de 30 
anos de história e fé. A camise-
ta comemorativa se tornará uma 
lembrança especial deste Jubileu, 
e a Paróquia São Francisco de 
Assis espera que a comunidade a 
use com orgulho.

Parabéns à Paróquia São 
Francisco de Assis por esses 30 
anos de serviço e dedicação, e 
que esta celebração seja um mo-
mento de bênçãos e união para 
todos os fiéis e a comunidade de 
Taquaritinga.

 ► Parabéns, vereador

Entidades de Taquaritinga garantem 
recebimento de recursos estaduais  
em meio a questões administrativas
Parceria entre vereador e Secretaria de Desenvolvimento Social 
do Estado assegura pagamento direto às entidades assistenciais

organizações assistenciais 
da cidade.

Diante dessa preocu-
pante situação, o vereador 
Rodrigo de Pietro tomou 
uma atitude proativa. No 
dia 1º de novembro, ele 
visitou a Secretaria de De-
senvolvimento Social do 
Estado de São Paulo, onde 
foi recebido pelos senhores 
Uilliam Ferreira dos Santos 
e Dr. Joàs Garcia Moreno 
Sanches, assessor e diretor 
técnico da pasta. Durante 
o encontro, discutiram di-
versos assuntos, incluindo 
a crítica questão das emen-
das às entidades de Taqua-
ritinga.

Após análises técnicas 
e esforços conjuntos, uma 
notícia positiva emergiu. 
As entidades assistenciais 
da cidade não perderão os 
recursos do Estado, graças 
a uma solução encontrada 
que garante o pagamento 
direto do Estado para essas 
organizações, evitando a 
interferência da prefeitura 
em meio à atual crise admi-

nistrativa.
Essa conquista repre-

senta um alívio para as 
entidades de Taquaritinga, 
que continuarão recebendo 
os recursos essenciais para 
o cumprimento de sua mis-
são de auxiliar a comunida-
de local.

O vereador Rodrigo de 
Pietro expressou sua grati-
dão aos Deputados Ricardo 
Silva e Rafael Silva, que 
desempenharam um papel 
fundamental em auxiliar 
a cidade e as entidades lo-
cais, seja por meio de re-
cursos financeiros ou pela 
contribuição na resolução 
de questões técnicas.

Essa parceria entre le-
gisladores e a Secretaria de 
Desenvolvimento Social 
do Estado de São Paulo de-
monstra a importância de 
se buscar soluções criativas 
e eficazes em momentos 
desafiadores, assegurando 
que as entidades assisten-
ciais possam continuar ser-
vindo à comunidade sem 
interrupções.

Taquaritinga está en-
frentando desafios admi-
nistrativos que a tornaram 
singular. A prefeitura do 

município se encontra em 
uma situação tão desor-
ganizada que resultou em 
uma ação judicial inédi-

ta, impedindo que o Fun-
do de Desenvolvimento 
Social do Estado de São 
Paulo efetue pagamentos 

de emendas às entidades 
locais. Essas emendas são 
essenciais para o funcio-
namento e manutenção das 
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 ► Futuro Brilhante

Jovem taquaritinguense é campeão 
em competição de robótica nos EUA
Eduardo Caracini e a equipe Uai!rrior brilham 

em competição internacional de robôs
No final de setembro, 

um jovem talento de Ta-
quaritinga, Eduardo Cara-
cini, filho do casal Carla e 
Marcio Caracini, provou o 
seu valor ao se sagrar cam-
peão em uma competição 
de robótica realizada nos 
Estados Unidos. Eduardo 
é membro da equipe Uai!r-
rior e estuda na UNIFEI 
- Universidade Federal de 
Itajubá.

A competição que o 
jovem taquaritinguense 
conquistou é uma versão 
moderna do famoso reality 
show de guerra de robôs 
chamado "BattleBots". No 
Brasil, universitários se 
inspiraram nesse programa 
e decidiram criar suas pró-
prias versões de robôs de 
combate. Eduardo explica 
que a competição tem raí-
zes modestas, com equipes 
usando peças de churras-
queiras, velotrols e baterias 
de carros. No entanto, com 
o tempo, os robôs evoluí-
ram e agora utilizam ma-
teriais de alta qualidade, 
como os usados na indús-
tria aeroespacial e bélica.

A equipe Uai!rrior, da 

qual Eduardo faz parte, já 
competiu em cinco países 
diferentes e conquistou 
mais de 120 troféus, in-
cluindo vitórias internacio-
nais. No início deste ano, 
a equipe se tornou tetra-
campeã mundial em uma 
competição nos EUA, na 
categoria de 60 libras.

Eduardo destaca que a 
equipe da Uai!rrior atual-
mente possui diversos 
membros, divididos em 
três áreas (mecânica, ele-
trônica, marketing e ges-
tão), mas que para a com-
petição nos Estado Unidos 
apenas 10 membros estive-
ram presentes, sendo cinco 
mecânicos, quatro eletrôni-
cos e um membro de mar-
keting e gestão, todos eles 
alunos da UNIFEI.

O evento aconteceu nos 
dias 29 e 30 de setembro em 
Norwalk, uma cidade fria 
no estado de Nova York. 
Os competidores enfrenta-
ram inspeções de seguran-
ça rigorosas para garantir 
que seus robôs atendessem 
a todas as regras, incluindo 
limites de peso e preocupa-
ções de segurança.

A competição em si é 
uma espécie de "UFC de 
robôs", onde as máquinas 
divididas por categorias de 
peso se enfrentam em uma 
arena por três minutos. 
Para vencer, um robô deve 

nocautear o adversário ou 
ganhar na decisão dos juí-
zes.

Com um desempenho 
excepcional, Eduardo Ca-
racini e sua equipe se des-
tacaram, vencendo uma 

categoria e conquistando 
o quarto lugar em outra, o 
que garantiu a classificação 
para as finais que ocorrerão 
no dia 11 de novembro.

O feito de Eduardo Ca-
racini e da equipe Uai!rrior 

é motivo de orgulho para 
Taquaritinga, demonstran-
do que talento e dedica-
ção podem levar longe, até 
mesmo em competições de 
robótica de alto nível nos 
Estados Unidos.
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 ► 5º FESTTAQ

Festival de Teatro de Taquaritinga 
se encerra com premiações
Evento cultural ofereceu nove apresentações, oficinas 
e exposições gratuitas à população de Taquaritinga

O 5º FESTTAQ - Fes-
tival de Teatro de Taquari-
tinga, um evento cultural de 
destaque na região, encer-
rou com sucesso sua pro-
gramação que aconteceu 
no Cine Teatro São Pedro 
ao longo de três dias, entre 
os dias 27 e 29 de outu-
bro. Durante esse período, 
o público pôde desfrutar 
de nove apresentações tea-
trais, além de participar de 
duas oficinas. Todas as ati-
vidades foram oferecidas 
gratuitamente à população 
local.

O festival não se li-
mitou apenas às peças de 
teatro, contando também 
com exposição de quadros 
do artista plástico Gaboz-
zo, exposição e doações de 
livros, além da participa-
ção da comunidade na ex-
posição de artesanato e do 
Projeto Fluxo Digno, que 
busca contribuir para uma 
sociedade mais inclusiva e 
solidária.

A noite de abertura do 
festival, realizada no dia 27 
de outubro, foi marcada por 
uma homenagem póstuma 
ao Artista e Produtor Neco 
Pagliuso, um ícone do ce-
nário cultural de Taquari-
tinga. A cerimônia incluiu a 
inauguração da Sala de Pro-
jeção (Sala técnica) no Cine 
São Pedro, que agora leva o 
nome de "Sala de Projeção 
Alfredo Luís Gíglio Pagliu-
so - Neco Pagliuso" em sua 
memória. A abertura tam-
bém apresentou a peça "A 
Casa de Bernarda Alba", in-
terpretada pela Cia Divino 
Ato de Ribeirão Preto/SP.

No sábado, dia 28, o 
festival apresentou quatro 
espetáculos voltados para 
o público adulto. Já no do-
mingo, dia 29, outros qua-
tro espetáculos encantaram 
o público infantil. Um cor-
po de jurados convidados 
pela comissão organizadora 
avaliou os trabalhos e sele-
cionou os vencedores das 
seguintes categorias:

Melhor Atriz - Espetá-
culos Infantis

• Joise Ofélia Camassu-
ti - Personagem Estrela

• Espetáculo "O Solda-
do e a Raposa" – Cia Via-
jantes / Ribeirão Preto, SP

Melhor Ator - Espetá-
culos Infantis

• Fabio Alexandre da 
Silva - Personagem Ursinha

• Espetáculo "O Solda-
do e a Raposa" – Cia Via-
jantes / Ribeirão Preto, SP

Melhor Espetáculo In-
fantil

• Cia Viajantes - Ribei-
rão Preto, SP

• Espetáculo: "O Solda-
do e a Raposa"

Melhor Atriz - Espetá-
culos Adultos

• Manira Kotzent
• Espetáculo "Bodas de 

Sangue" – Cia Divino Ato / 

Ribeirão Preto, SP
Melhor Ator - Espetá-

culos Adultos
• Leonardo Nogueira
• Espetáculo "Bodas de 

Sangue" – Cia Divino Ato / 
Ribeirão Preto, SP

Melhor Espetáculo 
Adulto

• As Lucinas – Rio de 
Janeiro, RJ

• Espetáculo: "Clarice 
do Brasil"

O 5º FESTTAQ foi rea-
lizado pela ACADES, com 
o apoio da Secretaria Muni-
cipal de Cultura e Turismo, 
da Secretaria de Economia 

Criativa do Estado de São 
Paulo e do Grupo Taqu’ar-
te. A direção do evento es-
teve a cargo de Casturina 
Lima, com coordenação de 
Jhonatas Fidelis.

O festival de teatro é 
uma oportunidade para a 
comunidade de Taquari-

tinga e região desfrutar de 
espetáculos de qualidade 
e celebrar as artes cênicas 
em um ambiente inclusi-
vo e inspirador. O evento 
demonstra o compromisso 
da cidade com a cultura e 
o incentivo às expressões 
artísticas.
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 ► Destaque

Tati Scarambone conquista título de Miss 
São Paulo Plus Size Dreams Internacional

Jovem representará Taquaritinga na competição nacional Miss Brasil Plus Size em 2024
No último dia 29 de 

outubro, a capital paulista 
foi palco do concurso Miss 
São Paulo Plus Size Dreams 
Internacional, onde com-
petidoras de todo o estado 
disputaram o cobiçado títu-
lo. Dentre as participantes, 
estava a taquaritinguense 
Tati Scarambone, detento-
ra dos títulos de Miss Plus 
Size Model 2023 de Taqua-
ritinga e Miss São Paulo 
Dreams Internacional Plus 
Size 23/24.

Tati Scarambone de-
monstrou confiança, deter-
minação e a autenticidade 
de sua beleza em todas as 
suas formas, conquistando 
o título de Miss São Paulo 
Plus Size Dreams Interna-
cional. Essa vitória a cre-
dencia para a próxima eta-
pa, o Miss Brasil Plus Size, 
que ocorrerá em abril de 
2024.

A jovem, que sempre se 
destacou pela sua autocon-
fiança e personalidade cati-
vante, expressou sua honra 
em representar Taquaritinga 
em competições de renome 
nacional. Tati atribui parte 
do seu sucesso ao apoio e 
coordenação de Jean Mi-
guel de Jaboticabal, que 

tem sido seu mentor desde o 
Miss Plus Size Model 2023 
em Taquaritinga.

A trajetória de Tati Sca-
rambone é mais do que 
uma conquista pessoal; ela 
ecoa como uma poderosa 
afirmação de que a beleza 
transcende os padrões con-
vencionais. Sua confiança 
e autenticidade inspiram 
todos que reconhecem a im-
portância de promover uma 

visão inclusiva e positiva da 
beleza, celebrando a diver-
sidade que torna cada indi-
víduo único.

A cidade de Taquaritinga 
aplaude e torce por Tati Sca-
rambone, ansiosa para vê-la 
brilhar na próxima etapa do 
Miss Brasil Plus Size, onde 
representará não apenas sua 
cidade natal, mas também a 
força e a beleza das mulhe-
res plus size do país.

 ► Prepare-se para a Coroa e os Holofotes

Vem aí eleição de Miss e Mister Taquaritinga Oficial 2023
Inscrições para o concurso já estão abertas para taquaritinguenses e distritos

além de muitos outros prê-
mios. As outras categorias 
também não ficarão sem 
recompensas, com prê-
mios do comércio local.

As categorias in-
cluem:

Miss Taquaritinga:
• Para candidatas de 5 a 

29 anos.
Mister Taquaritinga:
• Para candidatos de 6 

a 30 anos.
E, como novidade este 

ano, uma categoria inédita:
Miss Taquaritinga Sê-

nior 2023:
• Voltada para mulhe-

res de 30 a 45 anos.
As inscrições já estão 

abertas a partir de 3 de no-
vembro e podem ser feitas 
nos seguintes locais:

• LORDS Moda Mas-
culina, na Rua Duque de 
Caxias, número 677, cen-
tro. Contato: (16) 99728-
7581.

• Sempre Diva Bouti-
que, na Marechal Deodo-
ro, 1096, centro. Contato: 
(16) 99623-5766.

Lembrando que o con-

curso é exclusivo para 
taquaritinguenses e mora-
dores dos distritos. Além 
disso, as inscrições são 
gratuitas, tornando o even-
to acessível a todos os que 
desejam competir.

Os inscritos deverão 
aguardar uma reunião in-
formativa onde receberão 
detalhes sobre roupas e 
convites para o evento. 
Esta é a sua chance de 
transformar seu sonho em 
realidade - acredite em si 
mesmo, pois Deus está no 
comando, e boa sorte a to-
dos os participantes.

A realização do evento 
é da Agência de Modelos 
PHPModels, com o apoio 
de Ingrid Luiz Araújo e 
Adauto Luiz Carrino. A 
edição de 2023 promete 
ser mais emocionante do 
que nunca, com candida-
tos prontos para brilhar nos 
holofotes. Na foto, você 
pode conferir as Misses 
vencedoras do concurso do 
ano anterior, que deixaram 
sua marca na história de 
Taquaritinga.

O palco está pronto, e 
a coroa está esperando por 
sua nova rainha e rei. No 
dia 2 de dezembro, no Pre-

mier Hall Eventos, Taqua-
ritinga celebrará a beleza e 
o carisma de seus residen-
tes com o concurso Miss & 

Mister Taquaritinga Oficial 
2023.

O destaque deste ano 
é o prêmio generoso para 

a Miss Taquaritinga Ofi-
cial Eleita - a vencedora 
terá direito a levar para 
casa R$1.000 em dinheiro, 
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 ► Copa Ame Taquaritinga

Escolinha do Tio Arnaldo garante  
classificação para a série Ouro
Com dedicação e trabalho em equipe, a escolinha se classifica 

em quatro categorias e revela confrontos na próxima fase

Categoria sub-10

Categoria sub-12
No último sábado, 28 

de outubro, chegou ao fim a 
primeira fase da Copa Ame 
Taquaritinga, um evento es-
portivo que celebra o espí-
rito competitivo e o talento 
das jovens promessas do fu-
tebol local. Nessa etapa, as 
equipes classificadas tive-
ram a oportunidade de dis-
putar a fase inicial podendo 
se classificar para as séries 
ouro e prata, dependendo de 
seu desempenho nas parti-
das.

A Escolinha do Tio Ar-
naldo, reconhecida por seu 
compromisso com o desen-
volvimento esportivo e a 
formação de jovens atletas, 
conquistou seu lugar nas 
quatro categorias da série 
Ouro. A conquista reflete o 
empenho, a dedicação e a 
paixão pelo futebol que per-
meiam o ambiente da esco-
linha.

André Vieira, um dos 
coordenadores da Escoli-
nha do Tio Arnaldo, com-
partilhou uma mensagem 
inspiradora: "Trabalhe com 
dedicação, dê o seu melhor 
todos os dias e faça do su-
cesso uma consequência do 
seu esforço, pois sempre vai 
existir alguém que vai te 
olhar com brilho nos olhos 
te achando a pessoa mais 
incrível do mundo, por ser 
justamente como você é, 
pois o talento vence jogos, 
mas só o trabalho em equipe 
ganha campeonatos."

Os confrontos para a 
próxima fase da Copa Ame 
Taquaritinga já foram defi-
nidos, e a Escolinha do Tio 
Arnaldo enfrentará adver-
sários igualmente apaixo-
nados pelo futebol. Confira 

Categoria sub-14

Categoria sub-16

os embates nas quatro cate-
gorias:

• Sub 10: Tio Arnaldo x 
Bola na Rede

• Sub 12: Tio Arnaldo x 
Sport Clube Matão

• Sub 14: Tio Arnaldo 
x Ska Brasil (Fundação Ed-

milson)
• Sub 16: Tio Arnaldo x 

Nova Europa
A expectativa é que 

esses jogos emocionantes 
continuem a alimentar o 
entusiasmo dos jovens joga-
dores e inspirem a comuni-

dade local a apoiar o talento 
esportivo em ascensão. A 
Escolinha do Tio Arnaldo 
espera que, com trabalho 
em equipe e determinação, 
eles possam conquistar o 
sucesso no decorrer do tor-
neio
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ENEM - aos meus  
alunos com carinho!

Chegou o dia! O desfecho 
do primeiro capítulo, que para 
muitos se iniciou ao raiar des-
te ano; porém, os onze anos 
escolares fazem parte deste 
livro chamado VIDA. Nessas 
intempéries atribuídas às aulas 
em que o sono foi o vilão, o 
professor o carrasco em busca 
da nota definitiva ou aquele 
conselho que num primeiro 
momento você nada entendeu, 
contudo, depois, valeu mais 
do que aquela análise sintá-
tica fossilizada quando não é 
contextualizada. Enfim, nes-
ses 24 anos como professor, 
acabei abdicando de muito, 
principalmente o lado pes-
soal. Perdi muito, no campo 
pessoal, familiar, mas a minha 
insistência era em ver o outro 
bem; talvez, faltasse-me o sair 
da ilha para ver a Ilha, confor-
me professado por Saramago. 
Hoje, entendo minha missão 
pessoal e profissional, familiar 
e docente; o professor na Es-
cola é o pai que a sua família 
merecia, aquele que arranca 
sorrisos, aquele que faz chorar, 
aquele que disciplina, aquele 
que dá carinho, aquele que faz 
pensar...

Façam sim essa prova com 
empenho, com dedicação, 
com a razão, entretanto não se 
esqueçam do coração...amem 
incondicionalmente seus pa-
res, seus semelhantes, não se 

esqueçam que antes de profis-
sionais vocês são seres huma-
nos, estes que falham, xingam, 
aborrem-se, são reprimidos, 
impedidos, ceifados, humilha-
dos, todavia possuem a capa-
cidade de se reerguerem, pois 
são racionais, pensam, refle-
tem, leem e se embasam pelo 
conhecimento. A Universida-
de é sua meta, a VIDA o seu 
livro, portanto, escreva o seu 
texto dissertativo-argumentati-
vo não mais como uma pági-
na qualquer de fakenews, mas 
com a seriedade de dar mais 
um passo certeiro em busca 
da VIDA vivida e não da me-
lancolia de folhas em branco e 
rascunhos abjetos.

Que a razão cumpra seu 
propósito e abra o seu coração 
para a construção do finalizar 
deste capítulo. Escreva como 
se fosse o fim, porém o seu li-
vro ainda terá de ser encerrado. 
Serei o leitor dos seus próxi-
mos capítulos. A Universidade 
vos espera, a VIDA também!

Agora é com vocês, mas 
não se esqueçam do professor, 
do ser humano! Vocês fazem 
parte do meu livro da VIDA.

Ótimo domingo de provas 
a todos!

*Prof. Sergio A. Sant’Anna – Pro-
fessor de Redação nas Redes Ad-
ventista e COC em SC e jornalista.

5 de novembro
O Dia da Língua Portu-

guesa, comemorado neste 
domingo (5) é uma homena-
gem ao escritor e político bra-
sileiro Ruy Barbosa, notável 
orador e estudioso, nascido 
em 5 de novembro de 1849 
e falecido em 1º de março de 
1923.

O trabalho dos 
 ambulantes

Muita gente passou pelo 
cemitério de Taquaritinga na 
quarta e quinta-feira, Dia de 
Todos os Santos e Dia de Fi-
nados. Os ambulantes que se 
encontravam nos espaços re-
servados, nas imediações do 
campo santo, comercializa-
ram muitos produtos, abaste-
cendo as famílias pelo local.

Sorvete, raspadinha  
e lanches

Os produtos mais comer-
cializados durante os dois 
dias à frente do cemitério, 
sem dúvida alguma, foram 
raspadinha, sorvete e lan-
ches, sem falar, claro, nas ve-
las e flores.

Final de semana  
no comércio

De acordo com a ACIT, 
o funcionamento neste sába-
do, no comércio varejista de 
Taquaritinga, será das 8h30 
às 13h, com exceção aos 
supermercados, açougues e 
varejões, cujos funcionários 
trabalham até às 19h.

Muita festa no final do 
mês

Familiares, com seus fi-
lhos, aproveitaram o máximo 
o Dia das Bruxas Halloween, 
31 de outubro, saindo às ruas, 
fantasiados, proporcionando 
muita festa e descontração.

Feriado de 15 de  
novembro

O próximo dia 15 é uma 
data importante para o Bra-
sil. Nesse dia comemora-se 
a Proclamação da Repúbli-
ca, evento que aconteceu em 
1889, resultado da mobiliza-
ção do Exército e de republi-
canos civis contra a monar-
quia instalada no país desde 
1822.
*Luiz Eduardo Schneider é jorna-
lista e colaborador de O Defensor.

 ► Mudança à vista

Clube Náutico Taquaritinga  
convoca Assembleia Geral  
Ordinária para eleição da diretoria

Associados fundadores se reúnem para escolher a 
liderança que comandará o clube nos próximos anos

O Clube Náutico Ta-
quaritinga convoca todos 
os associados titulares da 
categoria fundador para 
participarem da Assembleia 
Geral Ordinária (AGO), um 
evento de grande impor-
tância para a instituição. A 
AGO será realizada na Rua 
Duque de Caxias, Sala 1, 
Edifício Planalto, na cidade 
de Taquaritinga, estado de 
São Paulo. A reunião não 
exige um quórum mínimo, 
pois trata-se de uma eleição 
(conforme o § 2°, art. 28 
do Estatuto Social), e será 
conduzida nos seguintes 
termos:

Data e Pauta:
Dia: 27 de novembro de 

2023 (segunda-feira);
**Leitura e aprovação 

da ata da AGO anterior.
Horário de votação: A 

votação terá início às 16h e 

encerramento às 20h. Neste 
momento, será eleita a nova 
liderança da Diretoria Exe-
cutiva do Clube Náutico 
Taquaritinga para a gestão 
de 2024-2025.

Comissão Eleitoral: 
A Comissão Eleitoral foi 
nomeada pelo presidente 
do Conselho Deliberativo 
em 31 de outubro de 2023, 
através da Resolução n° 
03/2023.

Inscrições das chapas: 
As inscrições das chapas 
ocorrerão na secretaria do 
Clube, no período de 1º de 
novembro a 20 de novem-
bro de 2023, nos seguintes 
horários:

• Das 8h às 11h
• Das 13h às 16h30
• Aos sábados das 8h às 

11h
A inscrição deve ser fei-

ta através de um formulário 

fornecido pela Comissão 
Eleitoral.

Análise das inscrições: 
A partir do dia 20 de no-
vembro de 2023, a Comis-
são Eleitoral irá se reunir 
para deferir ou indeferir as 
inscrições, fixando o resul-
tado no quadro de avisos 
da secretaria do Conselho 
Deliberativo. Haverá um 
prazo de 48 horas para que 
os candidatos indeferidos 
apresentem recursos, que 
deverão ser dirigidos ao 
presidente da Comissão 
Eleitoral.

Requisitos para par-
ticipar: Para participar da 
AGO, os associados titula-
res da categoria fundador 
devem estar em dia com 
suas obrigações financeiras 
junto à tesouraria do clube 
e não estar cumprindo sus-
pensão.

Esta Assembleia Geral 
Ordinária é um importante 
momento de democracia 
interna no Clube Náutico 
Taquaritinga, onde os as-
sociados fundadores têm a 
oportunidade de escolher 
a liderança que comandará 
a instituição nos próximos 
anos. A participação ativa 
dos membros é fundamen-
tal para o futuro da organi-
zação.

A diretoria atual agra-
dece a todos os associados 
pelo seu compromisso con-
tínuo com o Clube Náutico 
Taquaritinga e incentiva 
a participação na AGO. A 
eleição da nova diretoria é 
um passo importante para 
garantir a continuidade do 
clube como um local de 
convívio, lazer e união para 
a comunidade de Taquari-
tinga e região.

 �A recepção proporciona-
da pela diretoria do Clube 
Atlético Taquaritinga – 
CAT – segunda-feira (30), 
a convidados, empresários, 
imprensa e pessoas ligadas 
ao esporte, realizada no 
Quintal do Vô, foi algo iné-
dito em Taquaritinga.

 �Composta por jovens 
valores, a diretoria do 
CAT apresentou um novo 
membro, que será o res-

ponsável pelo marketing 
da equipe a partir de ago-
ra.

 �O presidente Diego Ro-
drigues está de parabéns, 
assim como todos os de-
mais componentes da dire-
toria cateana, pois em todos 
os tempos, nunca se viu um 
encontro de esportistas tão 
bem elaborado, com farta 
comida e lugar apropriado 
para o evento.

 �Como bem disse o téc-
nico Marcelo Marelli, a 
partir de agora, o objetivo 
é iniciar os contatos com 
os jogadores interessados 
em fazer parte da equipe 
para as disputas da nova 
divisão do campeonato 
paulista, cujo início está 
marcado para 28 de janei-
ro de 2024.

 �A atual diretoria do CAT, 
reeleita em 2022, cumpre 

seu segundo mandato à 
frente da equipe, sempre 
apresentando algo de novo, 
incentivando os torcedores 
para a campanha de 2024.

 �Espera-se, por outro 
lado, que a Secretaria Mu-
nicipal de Esporte e Lazer 
caminhe ao lado da direto-
ria do CAT, realizando as 
obras necessárias no está-
dio “Taquarão”.
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Sobe - Faltando 11 meses para as eleições municipais, o cenário político em Taqua-
ritinga continua sem muita expectativa em relação aos nomes dos futuros candida-

tos. Ninguém fala nada, muito menos o prefeito.

Sobe - Repercutiu sobremaneira entre a população, matéria publicada pelo O De-
fensor, a respeito do descaso proporcionado pelo prefeito ao distrito de Guariroba. 

Moradores do distrito, mais uma vez, visitaram os entes queridos, no Dia de Finados, 
no cemitério, com a promessa de construção dos muros. Só não se sabe quando.

Sobe - Prefeito deveria se espelhar na jovem diretoria do CAT, que muito tem feito 
a favor do futebol profissional na cidade. A cada dia, os dirigentes anunciam uma 

surpresa positiva, com intuito de levar o time cateano ao acesso à série A3 no próxi-
mo ano.

Desce - Engraçado. Na primeira gestão do atual governante municipal, entre os 
anos de 2017 a 2020, o que mais se falava era sobre o nome do vice nas eleições 

municipais de 2024. Atualmente, parece que “tomou doril”.

Desce - Aliás, o descaso não é só contra o distrito de Guariroba. Vila Negri e Juru-
pema se encontram em situações idênticas, aguardando por melhorias em vários 

setores.

Desce - Lembrando que neste sábado (4), na rádio do prefeito tem o programa pu-
xando o saco. Quem sabe, alguma novidade boa possa ser apresentada pelo chefe 

do Executivo, principalmente aos funcionários da Prefeitura, em relação ao pagamen-
to da primeira parcela do 13º salário.

Desce - Já o superintendente do SAAET, ex-prefeito Sérgio Salvagni, foi citado 
nos últimos meses como futuro candidato, porém, ninguém mais falou a respeito. 

Salvagni sabe muito bem das dificuldades administrativas e financeiras que encontra-
ria na Prefeitura, caso fosse eleito em 2024.

Sobe - Fala-se, pela Prefeitura, que uma pessoa, do sexo feminino, pode entrar na 
parada das disputas municipais, com total e irrestrito apoio do prefeito. Será?


